

Motion du groupe socialiste pour le CG du 14 novembre 2022

Des mesures incitatives pour le déploiement du photovoltaïque intégré dans notre commune!

Mesdames et messieurs les membres du Conseil Général, messieurs les conseillers communaux,

Le réchauffement climatique n'est plus à démontrer (malgré la résistance de certains acteurs politiques au niveau national et international) ni la nécessité de procéder à un déploiement massif des énergies renouvelables. Il a toutefois fallu attendre la menace d'une pénurie d'électricité pour que nos élus nationaux prennent leurs responsabilités et décident de mesures urgentes pour accélérer le déploiement massif du photovoltaïque. Malgré son aspect tardif, nous ne pouvons qu'apprécier cette démarche.

A l'échelle de la commune, que pouvons-nous faire pour aller plus loin? Le Conseil communal a déjà pris les devants à multiples reprises, par exemple en installant des panneaux solaires sur les bâtiments communaux qui le permettent techniquement, en nous présentant un budget permettant de considérer l'intégration de panneaux solaires dans la toiture du collège de St-Aubin-Sauges, en entamant les discussions pour le déploiement de panneaux solaires sur l'autoroute, etc. Toutes ces actions sont également très appréciées!

Nous disposons d'un fond pour l'énergie, régulièrement alimenté par la redevance communale à vocation énergétique, qui pourrait servir à fournir des mesures incitatives supplémentaires à celles proposées par la confédération et/ou le canton, ceci afin d'orienter les installations à venir vers des systèmes qui répondent à des critères que nous estimons importants. Il pourrait s'agir de soutenir une bonne intégration du PV au bâtiment, ou d'inciter une production maximale dépassant les besoins propres du consommateur, ou encore soutenir l'achat de produits locaux et non étrangers, ou d'autres possibilités encore à réfléchir et définir.

Même si nous savons que le Conseil communal se penche déjà sur ces questions, nous l'invitons à mettre en place une stratégie de soutien pour le déploiement du photovoltaïque dans notre commune avec l'aide des commissions adéquates (CoTEE, Urbanisme, Aménagement du territoire, ...). Il s'agira ensuite de présenter au Conseil général un projet pour un paquet de mesures incitatives permettant à notre commune de contribuer à l'effort climatique et d'augmenter son autonomie énergétique.

Au nom du groupe socialiste
Thierry Rothen

